

EL CASTELLANO

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital, UNA peseta al mes.—En la provincia y fuera de ella 3/75 al trimestre.
Número sueldo, 5 cts.—Teléfono n.º 72

Correspondencia y encargos dirijanse a la imprenta, Zamora, 19

ADMINISTRADOR GERENTE
GABINO GARABIS RIVERO

ANUNCIOS Y RECLAMOS,

a precios convencionales; comunicados y esquelas de defunción, desde 2 pesetas en adelante.—No se devuelven los originales y de los publicados responden sus autores.

Fábrica de pan «El Capricho»

Tortas nevadas y Cubanas y del Portal de Belén. Exquisitos bollos de leche, pañucillos largos franceses, (no confundirlos con otra clase de pan francés); pidase pañucillo largo que sirve para los desayunos, y para las comidas también.
Fabricante don Antonio Santos, premiado en varias exposiciones de productos alimenticios e higiene y con grandes medallas de oro y gran Cruz. Fábrica calle de la Cárcel, número 14.

«El Capricho» teléfono número 76.

Sucursales.—«La Espiga de Oro», Plaza del Mercado, cajón 109. Teléfono número 4.—«La Flor del Trigo», García Barrado (antes Rúa), número 47.—«La Margarita», Calle de San Pablo, número 49.
Puntos de venta: Calle de la Rosa, establecimiento de don Angel Madruga; Plaza de San Julián; Plaza de la Libertad; Calle de Zamora (ultramarinos) próximo a la fotografía de Gombau y Puerta de Zamora.
Pan para Bocadillos. Moldes para picatostes y empanadas. Pan rallado.
Servicio a domicilio, fondas, restaurants y cafés, con prontitud y esmero. Pan caliente a todas horas.

Grandes Almacenes por mayor y menor

PEREZ Y PARADINAS

Plaza del Mercado, 38, Salamanca.

Fabricantes de Tejidos y Almacenistas en Barcelona, Madrid, Córdoba y Salamanca.

Por reforma de local: Gran rebaja de precios

Con el fin de engrandecer la sección de venta al «detalle», ofrecemos en LIQUIDACION todos los artículos de la temporada de verano a precios sumamente económicos.

Está a llegar

«El Sud-express» de ESPINO

Los contadores de agua

No desear ninguno por averiado que esté sin avisar antes en el taller de Relojería y Mecánica de Luis Brizuela de Calvo, quien por su precio módico y con todo género de garantías y certificados, los arregla con absoluta seguridad de buen funcionamiento.

Luis Brizuela de Calvo—Relojero-mecánico
16, Melendez, 16 (antes Sordolodos)

La Caja postal de Ahorros

En el último Consejo celebrado en Madrid, los ministros de la Gobernación y Hacienda, informaron favorablemente acerca de la implantación del Ahorro postal pasando el oportuno expediente al ministro de Hacienda, a fin de que éste en cumplimiento de la ley de presupuestos conceda la cantidad que sea necesaria.

El funcionamiento de este importantísimo servicio postal será pues un hecho en breve plazo en todas las oficinas del ramo por cuya mediación se harán las imposiciones y los reintegros.

La administración Central abrirá las libretas a favor de los imponentes y llevará sus cuentas corrientes respectivas.

Podrá extender libretas a favor de la mujer casada y del menor sin la intervención de sus representantes legales.

Las Sociedades benéficas, las de Socorros Mútuos, las cooperativas, las escuelas de instrucción primaria y cualesquiera otras instituciones análogas, podrán obtener libretas en la forma y por la

cuantía que indique el reglamento.

Toda persona puede abrir una libreta a favor de un tercero fijando las condiciones legales en que este ha de retirar las imposiciones y productos de las mismas.

También pueden abrirse libretas a favor de dos personas con facultad de disponer indistintamente de ellas y de sus productos.

La imposición menor será de una peseta que podrá abonarse en sellos de cinco céntimos previamente reunidos y pegados en un volante que facilitará el administrador de Correos.

El importe de la primera imposición puede ser cualquiera; el de la última quedará limitado por el Consejo de Administración así como la cantidad que mensualmente se puede reintegrar al titular de cada libreta.

Este dispondrá de parte o del total de lo abonado en la misma, bien para que por su cuenta la Caja lo emplee en valores públicos que le serán entregados, si así lo desea, bien para su transferencia al Instituto Nacional de Previsión a fin de constituir o adicionar una pensión de retiro.

La Caja postal de Ahorros podrá hacerse cargo de los donativos y de los legados que a su favor se hagan, dándoles el empleo que indiquen los donantes o los testadores, o resolviendo sobre su aplicación, si éstos no determinaran la que haya de dárseles.

La Caja de Depósitos custodiará los valores públicos que comprare por disposición de la Caja de Ahorros.

Esta es en síntesis la parte más sustancial de este nuevo servicio que figura en la base décima de la ley de 14 de Junio de 1909 y que seguramente obtendrá ante el público el éxito grande que corresponde a su importancia por el interés que reportará a todas las clases sociales.

Sucesos locales y provinciales

Los dos «colegiales desventurados» fugados del colegio de Carvajal días pasados, han retornado a sus domicilios respectivos aunque a remolque por la esperanza de los azotes merecidos.

Durante las últimas veinticuatro horas han sido multados por la tenencia de alcaldía los siguientes individuos:

Luciano García, lechero, por vender la mercancía con un 25 por 100 de agua, en 15 pesetas.

José Manuel García, lechero, por idem idem con un 50 por 100 de agua (la mitad nada más), en 50 pesetas, con la promesa de rebajar la multa si se emienda durante diez días. ¡Buena emienda le dé Dios al aguador!

Dámaso Cabezas por colocar el género de la carnicería (que ha de consumir el público paciente y pagado) a la puerta del establecimiento a disposición de las moscas, el polvo y demás «desinfectantes» salutariferos, en dos pesetas.

Evaristo Pardo, por bautizar desde un balcón a varios transeúntes, sin licencias eclesiásticas ni municipales, en dos pesetas.

Y a Antonio Peñañez indemnización de los desperfectos causados en las sillas del paseo de la Plaza Mayor, 12 pesetas.

La ciudadana que faltó al agente de Vigilancia en el paseo de la Plaza Mayor la noche del domingo y cuya noticia dimos oportunamente, ha ingresado en la cárcel por orden del Juez.

Por contravenir las órdenes gubernativas que prohíben terminantemente la exhibición pública y descarada, a cierta clase de mujeres han pernoctado en la prevención tres socias cuyos nombres no damos por que no se figuren que las hacemos propaganda, pero que si reinciden las sacaremos a la picota.

Agrio sin dulce

Se de un alcalde, que un día cuando más tranquilo estaba soñó que se desarmaba el sillón de la alcaidía. Cosas de superchería vió el alcalde que soñaba... pero el sillón cojeaba y el alcalde se caía por mucho que se agarraba.

Así, en estos berengeles siguió el buen hombre soñando y vió, como iban pasando cuarteles... y más cuarteles... Vió caerse sus laureles por una descuartelada de la tropa que se iba y pensó, ¿qué hace la oliva en el agua? ¡nada... nada!

Pues he de hacer una hombrada que labre la dicha mía. Traeré mucha infantería; artillería montada; Marina y caballería... todo ello de una sentada.

Dió en su frente una palmada y al cesar la pesadilla vió que los Cuerpos soñados eran... ocho o diez soldados que volvían de Melilla y que se movió el sillón cuando él estaba dormido por estar desguarnecido como alguna población.

Beltrán Castro.

Ecós regionales

BURGOS
Sobre las nueve de la noche del día 1.º del actual, hallándose en la fuente del pueblo de Villamarín, conversan

con otros compañeros el joven Nicolás López Gómez, de 22 años, soltero, se dirigió hacia ellos en actitud provocativa Nicasio Ruiz y Ruiz, de 23 años, quien haciendo uso de una navaja, infirió al Nicolás dos heridas en el pecho.

Este, al verse herido, persiguió a su agresor que se dio a la fuga, pero al llegar a cierta distancia, no pudo continuar la persecución, cayendo desvanecido a consecuencia de las heridas recibidas.

Su contrario al apercibirse de ello, volvió contra él, asestandole cuatro puñaladas en diferentes partes del cuerpo.

El herido, en grave estado, fué trasladado a su domicilio.

VALLADOLID

Omedo.—Ha dado principio el mercado de granos nuevos resultando las clases más inferiores de lo que se esperaba y con bastante merma en toda clase de cereales, como igualmente en las legumbres a excepción del guisante.

Los precios que han regido son los siguientes:

Trigo, las 94 libras, 55 reales.

Centeno, Cebada y algarobas entraron en pequeñas cantidades, y sus precios fueron varios.

La harina sigue vendiéndose a los precios que cuando el trigo se pagaba a 64 reales; los piensos son los que han sufrido una pequeña baja.

De modo que con las harinas sostienen los precios altos, los panaderos continúan vendiendo el pan caro.

El tiempo de calor, en general.

De Bóveda del Rio Almar

Se encuentra enferma de cuidado la virtuosa señora doña Catalina Carretero, esposa del rico labrador de este lugar don Jesús Hernández, distinguido amigo nuestro.

A diario, desfila el pueblo por el domicilio de la paciente, interesándose por su salud.

Con tal motivo se encuentra en esta su bella sobrina Isabel y el hermano de esta don Eusebio, maestro nacional.

Hacemos votos por la mejoría de la enferma.

Las tareas de recolección se desarrollan normal y activamente y la cosecha, en general, puede calificarse de buena.

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la distinguida señora doña Julia Monjiló, esposa de nuestro querido amigo don Lucio Martín Rodero, ilustrado secretario de este Ayuntamiento. Con tan fausto suceso se encuentra en esta don León Martín, de Zorita de la Frontera, padre del señor Martín Rodero.

Hoy ha tomado posesión de la plaza de Inspector de carnes de este Ayuntamiento, el profesor veterinario don Juan José Bernal.

Hemos tenido el gusto de saludar a don Gregorio H. Matías, quien cuenta en esta con inmejorables amigos.

Su visita ha estado relacionada con la favorable resolución de un asunto difícil de carácter económico administrativo que le fué encomendado.

El Corresponsal.

6 Agosto—915

Fiestas en Villavieja

La campaña del ferrocarril de Salamanca a la frontera de Portugal, ha establecido billetes de tercera clase, de ida y vuelta a precios muy reducidos con motivo de la feria y fiestas que durante los días 28, 29 y 30 del actual se han de celebrar en Villavieja.

Desde Salamanca costará el billete, 5,45 pesetas. Y 1,55 desde Fuente de San Esteban.

Desde Ciudad Rodrigo, 4 pesetas, y

2,80 desde Fregeneda, 1,70 desde Lumbrales y 2,65 desde Fuentes de Oñoro.

Desde las restantes estaciones también se despacharán billetes.

Estos se expendrán para los trenes correes y mixtos de los días 27, 28, 29 y 30, siendo valederos para el regreso los días 28 al 31 inclusive, por los mismos trenes.

Curso breve

de perfeccionamiento para maestros.

A las diez de mañana continuarán en la Normal de Maestros las lecciones de «Cultura artística» a cargo del señor La Mano.

A las once y media, en el Instituto, don Mariano Raymond explicará una lección sobre el tema siguiente: «Resistencia de la atmósfera, aerostación y aviación».

A las cinco, y en el mismo local que la anterior, continuarán las lecciones del doctor Garrido sobre «Ciencias Naturales».

DEL RECTORADO

Se han remitido al rector de la Universidad de Madrid, las certificaciones académicas del alumno de la Facultad de Ciencias don Florencio de la Torre Carrillo, y al de Zaragoza, las de don Ramón Aranduy y Aguirre, alumno de Derecho.

Se ha trasladado al jefe de la Sección de Instrucción pública de Zamora, una orden por la cual ha sido jubilada la maestra de la escuela nacional de Madridanos, doña Felipa Hernández López.

VOX POPULI

Apenas encontrareis un individuo que gaste calcetines, que no le oigais decir la misma cantinela con aire doctoral: «la sociedad está desmoralizada» y como insustituible estribillo esta otra frase sentenciosa: «Se impone la implantación de medidas enérgicas que emanando de la autoridad inculquen en el pueblo el respeto que debe a la ley y a sus semejantes».

Las jentes sencillas que escuchan estas verdades antidiluvianas pronuncian por cualquier sujeto con cuello planchado, de los que a sí mismos se han dado en titular intelectuales, no sabe qué admirar más, si el talento de aquel gran hombre, o la alfiler que luce en la corbata, que por lo general son las únicas luces que posee el individuo tutelar.

Otros más radicales en sus ideas «si que también» más sencillos de expresión, afirman que lo conveniente sería, menos retórica y más hechos. El pueblo ha sido siempre y continúa siendo el enemigo mayor de sí mismo, por su rebeldía contra las leyes que él mismo pidió y sancionó. (Claro está que sin ánimo de guardarlas acatamiento, si no de guardarlas en el Archivo de Gracia y Justicia).

Y por que no crean que me invade el pesimismo reinante, ofrezco a mis lectores los dos últimos bolones locales como muestra.

Algunos lecheros se dedican al fructuoso ejercicio de mediar la mercancía con agua y otras substancias nocivas a la salud y engañosas para el bolsillo del consumidor. Casi todos los días hay en la Tenencia de la alcaldía uno o dos denunciados por vender leche con un cincuenta o un sesenta por ciento de agua. Las multas menudean y el público sensato (que desgraciadamente es el menor) aplaude a la autoridad y execra a los estafadores.

El cabo de municipales señor Estévez, cumpliendo con su deber, detuvo a un lechero (cuyo nombre y hechos publicamos en anterior número) por encontrar un cincuenta por ciento de agua en la mercancía.

El lechero derramó el contenido del cántaro en el suelo, mientras las vecinas de la calle, las primeras perjudicadas,

aplaudían al desahogado Industrial y ponían al guardia de hoja de peregril.

¿Qué merecían aquellas mujeres? En el Ayuntamiento multaron al lechero en 50 pesetas...

Nuestro dignísimo Gobernador civil, demostrando como siempre su celo por cuantas cuestiones afectan al orden...

Este asunto ha pasado al Juzgado. Veremos lo que resulta. Entre tanto el pueblo ¡dichoso pueblo!

Anuncio

En el almacén de trapos, establecido en las Afueras de Sancti-Spiritus, número 8...

Desde Linares

Era una tarde de Julio. Febo derrama sobre la tierra sus hilos de refinado oro...

A nuestra derecha hermosas vegas de floridas legumbres, a la izquierda jóvenes castañeras...

A nuestra izquierda elevadas y áridas pendientes donde solo y por costumbre, puede andar la desdoblada cabra...

Hace unos días se encuentra en esta la compañía de teatro que dirige el señor Campos. El día 1º dió la primera función...

El elemento fuerte estuvo representado por el alcalde don Juan Hernández; los concejales don Angel Regalado...

El Corresponsal.

Linares 4 8 1915.

LOS DERECHOS ARANCELARIOS

Hoy se publica en la «Gaceta» la Real orden elevando los derechos arancelarios de los trigos a 5 pesetas los 100 kilos.

Este recargo durará todo el presente mes de Agosto y a su final informará lo que sea oportuno a la Dirección general de Aduanas...

Hemos hablado con algunos labradores y se muestran satisfechos con la determinación del ministro, porque ella tiende a que los pequeños labradores no tengan que malvender sus productos...

ESPECTACULOS

Función extraordinaria.—Para hoy estaba anunciada una función extraordinaria de cinematografía a beneficio de la Protección a la Infancia.

Con objeto de que el espectáculo tenga el mayor esplendor posible, dicha función se ha suspendido para mañana, domingo, que en sesión continua, se celebrará de seis y media a doce.

Teniendo en cuenta el objeto para que es destinado el producto de este festival y las hermosas películas que en el Moderno se exhibirán...

NOTA DE PRECIOS DE LA CASA MUÑOZ

Table with 2 columns: Product name and Price. Items include Jamón asado, Chorizos del cagalar, Car. melos, Café Puerto Rico, etc.

Dr. Riesto, 96—Salamanca

Crónicas de Figueira da Foz

(De nuestro Director)

Son las cuatro de la tarde, que se decía antiguamente.

En el Casino español, parte de la Colonia española en amena charla, esperando que el astro rey, descienda lo bastante para largarse a la calle.

A mi izquierda, tres salmantinos

nos y un madrileño jugando al chamele. Al amigo Antonio (a) El gallo le ahorcaron el cinco doble.

A la derecha un camarero escribiendo una epístola amorosa a su novia. Todo es paz, que dirían en Varsovia.

¡Qué tranquila es aquí la vida! Los periódicos de Lisboa nos cuentan que el día 6 se hará el nombramiento del nuevo presidente de la República.

Esto no quiere de ir que no haya personalidades que no merecieran sentarse en la poltrona.

Hay hombres de prestigio y seguramente el que es ídolo de las masas populares, Alfonso Costa sería bien recibido, pero un su amigo me decía.

Costa, no quiere ser nomeado para ninhun cargo político.

La fora façe mais que no governo, con lo que estoy conforme.

Los hermanos Bersón que actuaban en el Mondego han terminado su compromiso y en breve aparecerán unas artistas inglesas que se las traen según me asegura don Julio Núñez.

Juan Hernández (comerciante) y don Joaquín el Sastre con sus respectivas familias salen mañana para esa. Lo sentimos, porque son dos menos que nos acompañarán en la tertulia.

Los retratos ¡ah los retratos! Ya obran en mi poder. Están tan perfectos, que cualquiera los conocerá aun sin lupa. El amigo F. como estaba más a la sombra, resulta más moreno.

Para el día 15 está anunciada una gran tourada, que dará principio a las diez y siete. Se lidiarán diez toros de la acreditada ganadería del Excmo. señor José Rodríguez Vaz Monteiro...

Nuevamente insisto en que la Cámara Municipal debía tomar medidas para evitar abusos en el mercado, pues a ello tenemos derecho los veraneantes que concurrimos a esta playa.

Horrible parricidio en Villarino

Según el resultado de las diligencias judiciales, no es suicidio como en principio se creyó, la muerte del joven de catorce años ocurrida en el pueblo de Villarino, si no un crimen horrible por las circunstancias en que se cometió...

LAS SOSPECHAS

El pueblo en masa acusa a los padres del infortunado Juan Martín Francia, como autores del inhumano parricidio. De la inspección ocular resulta que fué im posible que el joven pudiera suicidarse dada la poca resistencia y altura de la puerta en donde fué hallado.

Está demostrado que los padres trataban despiadadamente al joven; que la noche de autos estuvieron aquellos largo rato en el pajar y por si esto fuera poco, las contradicciones en que incurrieron en su declaración.

LA DETENCIÓN

Teniendo en cuenta todos los antecedentes citados el Juez decretó la prisión del padre Francisco Martín Munguira de

60 años y de la madre Concepción Francia Martín, cuyos salvajes asesinos estarán seguramente cuando esta noticia vea la luz pública, convictos y confesos.

Así lo deseamos para el mejor acierto de la justicia.

Sección Religiosa

Cultos católicos para mañana

Domingo 8.—Calendario Franciscano. San Emilião, San Césario y San Marino.

Catedral.—Misa ordinaria; a las nueve y cuarto la conventual (no hay sermón); a las once otra misa y a las tres y media de la tarde, maitines y rosario, y novena a San Roque después de las horas canónicas.

Parroquias.—Misa ordinaria; a las ocho, nueve y diez las conventuales con explicación del Evangelio; a las once y doce con pláticas; a las tres y media de la tarde catequesis de los niños y rosario.

En San Martín y Purísima.—Novena a San Roque, después de la misa minerva y al oscurecer rosario.

Parroquia de San Pablo.—Función mensual a Jesús Resucitado, a las cinco de la tarde.

Conventos de PP. Religiosos.—Misa ordinaria y las conventuales, a las nueve y diez; a las seis de la tarde maitines y rosario.

Ecos de Sociedad.

Ha dado a luz con felicidad un hermoso niño, la esposa de don Pedro Pozo.

Han salido:

Para Valladolid, el médico don Hermiño Pianos de Castro y familia.

Para San Sebastián el particular amigo nuestro don José Lunar con su distinguida familia.

Para Madrid don Emilio González Pérez.

Para Espinho, don Ricardo Gonzalez del comercio y familia.

Para Ciudad Rodrigo don Felipe Rodríguez Garente de la Hidro-Eléctrica del Agueda y don José González maestro de obras militares, y don Justo Lorenzo sobrestante de obras públicas.

Para Caldas de Besaya y Santander, don Lucio Alvarez, médico de Montejo.

Para Figueira da Foz, el señor Argüeso (hijo) acompañado de su distinguida señora y de su hermana Cecilia, la simpática señorita Luisa Hernández la familia de Artega y don Adolfo Vargas.

Han llegado:

De Valladolid, don Secundino Húmara —De Cantalapedra don Félix Rúa Delgado.

De San Sebastián la esposa de nuestro particular amigo el conocido industrial don Ceferino Pérez.

De Fuentes de Bejar nuestro buen amigo don Blas Pereira.

De Figueira da Foz don Juan Hernández y don Joaquín Herrero, amigos nuestros.

De Villoria de Buena Madre don Victoriano Muñoz.

De Astorga, doña Adelfa Guisasaola.

De Santander, la señora y señorita de Llorach y los jóvenes Ulpiano de Castro, Manuel Martín, Leoncio, Gómez, don Aniano Martín y las señoritas de Prada.

De Ledesma, don Ulpiano Tilla.

De Ciudad Rodrigo, don Antonio Sánchez Villares.

De Peñaranda, don José Avila Partero.

Convulsiones en los niños

Debería hacerse propaganda, en asuntos médicos, no solo de las cuestiones higiénicas, sino también de algunos efectos patológicos muy frecuentes y que por la índole de urgencia en su pronta curación o por su importancia la prensa diaria debería ilustrar, como acontece a diario con un trastorno muy común entre los lactantes, cual es la convulsión que se apodera de todo el sistema muscular del infante, asustando a la familia y a veces dando lugar en corto tiempo a graves compromisos para la vida.

En general las convulsiones infantiles suelen ser contracciones más o menos violentas de los músculos del cuerpo, involuntarias y que se repiten por accesos de varia duración, con pérdida de conocimiento algunas veces.

Obedecen estas convulsiones a vicios hereditarios, o bien mas frecuentemente a manifestaciones en la evolución de los dientes, trastornos en la alimentación, por la leche de la nodriza, que ha recibido un disgusto o emoción o bien ha sufrido un resfriado, o por alteración del sistema nervioso del niño.

Mientras llega el médico procuraremos colocar al niño en una habitación bien aireada, silenciosa y fresca; se descubrirá la cabecita del niño, desatando cuantas ligaduras tenga su cuerpo, su cabeza estará alta y los pies colgantes.

Durante el ataque nervioso convulso se le darán pedí uvios, o baños tibios generales si napizados. La cabeza se la envu verá con una compresa húmeda fría y se le dará a beber infusión de tila, hojas de naranjo o agua de azahar. Se le administrará primero una lavativa con agua tibia, que contenga sal de cocina, aceite comestible, glicerina o miel y evacuada esta, otro onuma que J. Simón aconseja en estos casos y que se compone de:

- Hidrato de cloral. 30 céntimos
Almizcle. 20
Alcanfor. 1 gramo
Yema de huevo. n.º 1
Agua. 150 gramos

Sino entreaire la boca modestamente para la administración de una porción de promure potásico y almizcle, se titira la campanilla con una pluma de ave o pincel y si así persiste el acceso inhala mos 5 ó 8 gotas de cloroformo por la nariz en un pañuelo u oxígeno si hay amenaza asfíctica.

Si hay fiebre, sequedad de boca, dificultad en la emisión urinaria y lentitud de pulso se recurrirá a las inyecciones de suero fisiológico artificial.

La crisis convulsiva se anuncia con emisión abundante de orina.

DE TODO UN POCO

Origen y fundamento de la desigualdad entre los hombres

Acaba de aparecer esta interesante obra del filósofo ginebrino, la más profunda y atrevida que saliera de su pluma; mantienta inagotable donde han tomado inspiración los mayores filósofos contemporáneos y todos los directores de masas.

Se trata además de una versión excelente, hecha por el Sr López Lapuya con el esmero que le distingue en tan difícil libro.

Es esta edición una verdadera preciosidad en su versión, en su presentación y en cuanto puede pedirse a un libro en nuestros días. Autorizada con un hermoso prólogo de don Calos Malagarria, adornado con una preciosa y artística portada del Sr. Larraya, esmeradamente impresa con tipos expresos en magnífico papel; forma un precioso volumen en 8.º que se vende a dos pesetas en la librería de Francisco Beltrán, Príncipe, 16-Madrid, y en todas las de España y el extranjero.

Se ha hecho cargo, interinamente, del Gobierno civil de esta provincia, en ausencia del gobernador, el secretario don Melquíades Fernandez Cañiles.

El presidente de la junta de defensa contra las plagas del campo del pueblo de Zamorra informa al Gobierno civil, que no existe plaga de langosta en aquella comarca.

Durante las 24 horas se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: María Ibañez Cosme—Dionisio Pazo Barba.

Defunciones: Lorenza Asu García—Cecilio Iglesias Martín—Domingo Hernández Ledesma—Segunda Soledad Martín.

Por este Gobierno civil se han concedido durante el pasado mes de Julio 92 licencias de uso de armas de caza y para cazar.

Programa de las obras que ejecutará mañana, domingo 8, la banda provincial en la Plaza Mayor, de nueve a once de la noche:

- 1.º «El abanico» (pasodoble), Javaloyes.
2.º «Visión» (wals lento), C. Worsley.
3.º «Bohemios» (selección), A. Vives.
4.º «Baldo Maitea» (polka), A. Milpáger.
5.º «El gitanillo» (pasodoble), J. Marfía.

Calenturas Por rebeldes que sean se curan con el uso de las Píldoras Antipalúdicas de Santos Díaz. De venta en la droguería de don Juan José Villalobos.

ANUNCIO

Practicante de farmacia y droguería. Se ofrece para capital o pueblo importante. Externo casado y 22 años de práctica, con 36 de edad. Para detalles y condiciones dirijase con sello para contestar a D. A. Marfía en Piedrahíta (Avila).

L'ABEILLE SEGUROS

COSECHAS CONTRA PEDRISCOS

Incendios, Vida, Accidentes y Responsabilidad Civil

Agencia general en Salamanca: Joaquín Domínguez Guerra Calle de Abajo, núm. 16

Anuncio autorizado por la Comisaría General de Seguros

INFORMACION GENERAL DE EL CASTELLANO

Por correo, telégrafo y teléfono

Ultimas noticias de la Guerra. Telegramas oficiales

Nuevo presidente

Dicen de Lisboa que Bernardino Machado ha sido elegido presidente de la República portuguesa.

Fue elegido por 133 votos de 179 diputados y senadores que habían tomado parte en la elección.

De Bilbao

La Compañía minera Orconera, donde se ocupan varios centenares de obreros, y que desde el comienzo de la guerra sólo trabaja cuatro días por semana, ha fijado un aviso diciendo que por falta de pedidos tendrá que paralizar casi todas sus labores, despidiendo a sus obreros.

Igual aviso ha fijado la Compañía Vascobelga.

La reconstitución económica

Bernardino Machado ha hecho manifestaciones en el sentido de que Portugal necesita un largo período de paz para reconstituirse de las encarnizadas luchas políticas.

Estas han obstruido la marcha progresiva de la República, creando conflictos, que se hace preciso resolver con la unión de todos los portugueses.

En cuanto a política interior, no mostrará tendencias partidistas.

Serenadas las luchas políticas y restablecida la paz sólidamente, los Gobiernos deben tratar de la reconstitución económica del país.

Júbilo en Berlín, Viena y Constantinopla

Constantinopla.—La noticia de la rendición de Varsovia ha causado inmenso júbilo. Como reguero de pólvora se propagó la noticia. Las calles se engalaron y hubo manifestaciones patrióticas.

Amsterdám.—Dicen de Viena y Berlín que la noticia de la toma de Ivangorod y Varsovia ha causado inmensa satisfacción.

Se han producido manifestaciones jubilosas aclamando a los ejércitos y los soberanos.

Se cree que el Kaiser hará su entrada triunfal en la capital polaca.

Matrimonios por poder

Los prisioneros de guerra franceses internados en Alemania podrán casarse por poder en su país durante el curso de la campaña.

A tal objeto se darán a conocer a las autoridades francesas, por mediación de los representantes diplomáticos de España, los nombres de cuantos prisioneros deseen contraer matrimonio en esas condiciones.

El porvenir de Polonia

Comunican al "Daily Mail", desde La Haya que el Kaiser se trasladará el próximo domingo a Berlín, con objeto de presidir una importante reunión, a la que asistirán algunos individuos del Gabinete, los jefes de todos los Estados alemanes y dos archiduques austríacos, con objeto de preparar un proyecto para proclamar a Polonia Estado semiautónomo, colocándola como Galitzia, bajo las

mismas leyes alemanas y austriacas.

El proyecto será sometido al Reichstag, que se reunirá el día 17 de Agosto.

Disturbios por cuestión de subsistencias

El Consejo municipal de Budapest ha señalado el precio de la mantequilla en dos coronas y quince talers.

Las compradoras, indignadas saquearon los puestos, cuyos propietarios huyeron atemorizados, diciendo que preferían tirar a rebajar el precio.

Las amotinadas destruyeron numerosas tiendas.

El choque con la Policía fué violentísimo.

General alemán muerto

Amsterdám.—El general von Below, hermano del general del ejército del Niemen, fué herido en la cabeza cuando combatía al frente de la quinta brigada de Infantería de la Guardia prusiana; conducido a Berlín, ha muerto a consecuencia de la herida.

Ministro ruso acusado

Petrogrado.—La Duma ha demandado que sean perseguidos los funcionarios responsables de la falta de municiones y otras irregularidades que se han notado en la guerra.

Por 345 votos fué aprobado el deseo de la Duma, de acusar al antiguo ministro de la Guerra de poco previsor y hacerle responsable de los resultados deplorables que esa falta de municiones ha causado.

Mineros despeñados

Almería.—Comunican de Cuevas de Vera que tres obreros bilbaínos y otro almeriense, que ocupaban una vagoneta aérea en la mina "Los tres Pacos", al llegar cerca del vertedero de la mina "Violeta", se rompió la guidera de la vagoneta y se precipitó ésta por una rapidísima pendiente de 20 metros.

Resultaron muertos los obreros Remigio Fernández y Félix Arizuarreta.

Los restantes obreros sufrieron graves heridas.

De Vigo

Procedente de Francia fondó el vapor inglés «Venus», que se dirige a América.

Desembarcó uno de los maquinistas, que se había producido gravísimas heridas trabajando.

También fondó el vapor inglés «Magnolia», que después de cargar carbón marchó con rumbo desconocido.

Botadura del Hindenburg

El nuevo acorazado alemán, recién botado, ha sido bautizado en Wilhelmshafen con el nombre de «Hindenburg», siendo madrina la esposa del general de este apellido.

Hindenburg ha dirigido con este motivo un telegrama de gracias al Kaiser.

Mis votos, dice, acompañan al nuevo acorazado para que por todas partes se revele fiel servidor de su imperial dueño, para velar

por el honor y la seguridad de la patria.

Dice Sánchez Guerra

Hablando esta mañana con los periodistas el señor ministro de la Gobernación nos dijo, que había celebrado dos conferencias telefónicas con el señor Dato, el cual le manifestó que no ocurría novedad y que continuaba siendo agasajadísimo por los conservadores de Santander.

Nos manifestó también que había hablado con el gobernador de Barcelona señor Andrade comunicándole este que si su hijo seguía mejor, tenía el propósito de salir mañana con dirección a Barcelona.

Vapor a pique

Un submarino alemán ha echado a pique en el mar del Norte al vapor «Grinharh», de matrícula inglesa.

Detención de un belga

El gobernador de Badajoz comunica que esta mañana a las cinco, fué detenido en el pueblo de Elva fronterizo con Portugal un súbdito belga, ingresando en la cárcel por recaer ciertas sospechas sobre él.

Más sobre la elección

De Lisboa comunican que una imponente manifestación de populares se dirigió al domicilio del señor Machado tan pronto como se tuvo conocimiento del resultado de la votación para la presidencia de la República, dando vivas a Portugal y al nuevo jefe de Estado.

Este tuvo que salir al balcón de su casa a dar las gracias, diciendo al mismo tiempo que sus esfuerzos se encaminarán a conservar la paz del país del que tan necesitado se halla éste para poder desenvolverse económicamente como asimismo manifestó que además de velar por la paz, se preocupará del engrandecimiento mercantil e industrial de la nación.

Se celebraron tres votaciones para la elección por no reunir ninguno de los candidatos mayoría absoluta, siendo en la última proclamado presidente por 134 votos, contra 18 que obtuvo el señor Barreto.

Sobre la toma de Varsovia

Despachos recibidos de París dan cuenta del efecto causado en las tropas del Zar por la ocupación de la plaza de Varsovia.

Estas confían en que muy en breve pondrán en práctica sus nuevos proyectos con objeto de apoderarse de la ciudad perdida.

Recompensas del Papa

Dicen de Roma que Su Santidad Benedicto XV ha concedido a los embajadores del Brasil y Chile como recompensa por haberse firmado el tratado de Chile al primero una gran cruz y al segundo un artístico mosaico con una efigie muy curiosa.

Ruis de Velasco.

Amuletos y oraciones

A algunos prisioneros alemanes les

han sido encontrados amuletos y oraciones contra los peligros de la guerra.

«Dios me preserve—dice una de las oraciones—de toda suerte de armas e instrumentos de destrucción; de las balas de fusil, de las granadas, de las espadas, cortas o largas, de los puñales, de las dagas, de las estocadas prohibidas, de las alabardas, de todo lo que corta y atraviesa; de las estocadas y de los tajos, de los espadones, los fusiles, de los cañones cortos y largos, de los golpes por la espalda, del envenenamiento de pozos».

Los amuletos los llevan los soldados alemanes alrededor del cuello. La más de las veces son dibujos de composición antigua, en pergamino, los cuales recuerdan las sotas de los naipes, y llevan en caracteres góticos, invocaciones contra el peligro de las armas de fuego.

Imprenta de Almaráz Hermanos.

Tahona del Carmen

Precios del pan en Fábrica, Sucursales y a domicilio:

Pan de 2 kilos de toda harina a 80 céntimos.

« 1 kilo de id. a 40 «

« 1 kilo de flor a 45 «



FORNOS-Restaurant
El más favorecido por el público.
Selecto menú diariamente
— Se sirven bodas, banquetes —
y lunches

Sanatorio de Cirugía del doctor don Francisco Díez Rodríguez

CALLE DEL JESUS NUMERO 18

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas
Servicio permanente para las intervenciones urgentes. Reside día para enfermos, con habitaciones de primera y tercera clase
Consulta diaria en la calle de Meléndez número 31.

Gran Droguería de Juan José Villalobos

Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España).—Salamanca.

Completo y variado surtido en pinturas, barnices, aguas minerales, especialidades farmacéuticas, artículos de goma, perfumería, ortopedia etc., etc. Gran economía en los precios y excelente calidad en los artículos. Diariamente se recibe vacuna fresca, que puede remitirse certificada a las personas o Ayuntamientos que la deseen.

Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España)

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECANICA
 CON ESTE APARATO
 hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección
ZURCIR Y REMENDAR
 Medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda o hilo
No debe faltar en NINGUNA familia.
 Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica, va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal o mútuo. No hay catálogo
MAXIMO SCHNEIDER Paseo de Gracia, número 97.—Barcelona

La máquina de escribir

"UNDERWOOD"

no tiene muelles ni remaches.

Sucursal: LIBRERIA DE CALON

Plaza Mayor 33.—Salamanca

Agente: Don Pelayo Rodríguez

Conviene no olvidar...

A todos los consumidores de saquero y arpillera, que la gran fábrica

«LA SALMANTINA» DE MANUEL C. CASTRO

sirve todos los encargos que la hagan con una prontitud sin igual debida a contar con persona competente.

Único de su género en la provincia

Avenida de Canals, núm. 5.—Salamanca.

ENTRE AMIGAS

—Dime Pilar ¿dónde compras tu vajilla que tan buen resultado te da?
 —Pues hija donde compra todo el que está a bien con su dinero, en casa de JOSÉ ROMÁN GALLEGO (Corrillo número 2).
 —¿Dónde compramos los juguetes por Reyes?
 —Precisamente, pero no te vayas a creer que solo tiene juguetes, que es una de las casas mejor surtidas en su ramo, en loza y cristal tiene cosas preciosas y en artículos propios para regalar cosas muy bonitas; ni ira cuando yo me casé quedé muy contenta con los regalos que me hicieron y la mayor parte eran de esa casa, de allí eran el caba de viaje el neceser de mi marido, este centro, aquel espejo, estas hueberas, las macetas, los cuadros, el aparato del escritorio, la escribanía, las vinagreras y muchas cosas más. Allí compré este juego de café, este reloj, estas vandejas, allí compré los cubiertos los cuchillos, el paraguas este monedero, en fin chicas yo todo lo compro en esa casa y estoy contenta hasta el hule del comedor y las alfombras de los flabos.
 —¿Quieres acompañarme? que tengo que comprar muchas cosas y así me ayudas a elegir.
 —Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas

José Roman Gallego Corriolo, 2 (escalera de San Martín)

Establecimiento de Vinos y Licores de
¡¡Gran rebaja de precios!!

FELIX CARBAJOSA RICO

¡¡Aprovechad la ocasión!!
En este acreditado establecimiento encontrará el público gran surtido en vinos y licores de la más acreditadas marcas, a precios sumamente económicos. No dejéis de visitar esta casa y os convencereis de la verdad.—Doctor Risco, 33, Salamanca.

